
VERBALE DELL'ASSEMBLEA ORDINARIA 2000  

VERBALE DEL’ASSEMBLEA STRAORDINARIA 11.6.2000  

  

Il giorno 11 giugno 2000, presso il Palazzo delle Federazioni del C.O.N.I., sito in Via Piranesi 44/B, 
Milano, alle ore 10 circa, si riunisce in seconda convocazione l'assemblea ordinaria della 
Federazione Scacchistica Italiana, convocata dal presidente in conformità alle disposizioni 
statutarie. 

Poco dopo si dà inizio agli adempimenti e all'esame dei punti all'ordine del giorno, come qui 
riportato nell'ordine dell'atto di convocazione. 

INSEDIAMENTO DELLA COMMISSIONE VERIFICA POTERI 

Il presidente federale aveva precedentemente provveduto a insediare la commissione, nominata dal 
consiglio federale nelle persone di Mauro Benetti, Franca Dapiran, Francesco Mondini. 

  

ELEZIONE DEL PRESIDENTE E DEL SEGRETARIO DELL'ASSEMBLEA 

Su proposta del presidente della Federazione viene eletto presidente dell'assemblea Nicola 
Palladino, che accetta. Su proposta del presidente della Federazione viene eletto segretario 
dell'assemblea Lanfranco Bombelli, che accetta. 

EXTRA 

Nel frattempo l’assemblea aveva ricevuto il saluto del presidente dell’A.S.I.G.C, Guido Bresadola e 
salutato la presenza di Oscar Bonivento, dell’associazione problemisti. Bresadola conferma un 
momento positivo nella vita dell’associazione, descrivendo il nuovo corso che vede ormai la 
quantità dei tornei tramite posta elettronica superare quelli tradizionali. 

Il presidente federale rammenta che ricorre l’ottantesimo anniversario di fondazione della Fsi e che 
iniziative di commemorazione sono allo studio. 

L’assemblea approva l’ampliamento del punto 3 o.d.g. con la nomina dei Soci Onorari. 

PARTE ORDINARIA  

APPROVAZIONE VERBALE DELL'ASSEMBLEA NAZIONALE DEL 28 MARZO 1999  

Il verbale in oggetto è approvato all'unanimità, con l’eccezione di un’astensione. Esso era stato 
inviato in allegato dell'atto di convocazione e copie erano disponibili in sala. Dovrà essere apportata 
una modifica, a seguito dell’omessa citazione del premio annuale attribuito a Walter Ravagnati. 

PREMIAZIONE ANNUALE FEDERALE 

Il presidente federale procede alla premiazione annuale. Per presenza personale o tramite delegati si 
consegna: 



Medaglia d’oro: Maurizio Tirabassi (Grande Maestro per corrispondenza) Fabio Finocchiaro 
(Grande Maestro per corrispondenza) Giorgio Mirri (Maestro della composizione) Oscar Bonivento 
(Arbitro internazionale della composizione). 

Medaglia d’argento: Carlo Rossi (norma di Grande Maestro) Fabio Bellini (Maestro Internazionale) 
Mario Lanzani (Maestro Internazionale) 

Targa e 6 medaglie d’argento: alla Società Campione d’Italia a Squadre: C.S. Surya di Montecatini 
Terme. 

Medaglia d’argento: Fabio Bellini (Campione italiano 1999) Sonia Sirletti (Campionessa italiana 
1999) Roberto Costantini (Campione italiano giovanile 1999) Marianna Arnetta (Campionessa 
italiana giovanile 1999) Angelo Neri (Campione italiano seniores 1999) Mario Vaccani (Campione 
italiano non vedenti 1999) 

Targa: alle Società distintesi per l’attività promozionale giovanile, per il Nord alla Sezione Scacchi 
CRB Club di Bologna, per il Centro all’Associazione Scacchi Lucchese, per il Sud al Circolo 
Scacchistico di Rossano Calabro. Inoltre premio speciale al Circolo Scacchistico L. Amat di Sinnai, 
Sardegna. 

Targa: al "Promoter 1999", Prof. Fausto Del Papa di Modena. 

Socio onorario e Maestro ad honorem: Giuseppe Vianello di Portogruaro, su proposta del consiglio 
federale con acclamazione da parte dell’assemblea. 

INFRA 

Terminavano nel frattempo i lavori della Commissione verifica poteri, la quale comunicava che 
risultavano accreditate in assemblea, 75 Società, di cui 73 aventi diritto al voto e 2 senza diritto di 
voto per non aver ancora maturato la minima anzianità. Delle 73 aventi diritto, 43 erano 
rappresentate per delega. 

I dati della segreteria federale segnalavano alla data dell’assemblea 354 Società affiliate, di cui 314 
aventi diritto al voto. 

RELAZIONE TECNICO-MORALE-FINANZIARIA DEL PRESIDENTE FEDERALE 

Unanimemente l’assemblea accetta di considerare la relazione (di cui copie erano disponibili in 
sala) come letta e il presidente federale Alvise Zichichi procede a illustrarne i momenti essenziali. 
Su proposta del presidente dell’assemblea la votazione viene posposta al dibattito sui settori di 
attività. In conclusione la relazione viene approvata all'unanimità per acclamazione, senza obiezione 
alcuna. Essa costituisce allegato del presente verbale. 

RELAZIONI SUI SETTORI DI ATTIVITÀ 

A complemento della relazione di cui al punto 4. prende la parola il consigliere federale Marcello 
Perrone sui temi del settore giovanile. Oltre alle questioni generali Perrone accenna alle ipotesi di 
firma di un protocollo diretto fra il Ministero della Pubblica Istruzione e la Fsi: la notizia risale al 
giorno 8 giugno 2000 e quindi i dettagli non sono ancora definibili alla data dell’assemblea. Perrone 
segnala poi la continua crescita dei Campionati scolastici e studenteschi, certamente non inficiata 
dalle disfunzioni organizzative verificatesi alla recente edizione di Porto San Giorgio. 



Prende poi la parola Franca Dapiran, in rappresentanza del presidente del settore arbitrale Franco 
Pedrazzini. Vengono illustrate le linee programmatiche del consiglio direttivo del settore e 
annunciata la convocazione dell’assemblea degli arbitri in autunno.  

Il dibattito verte principalmente sulle questioni del settore giovanile. Intervengono Walter 
Ravagnati (lamentando una scarsa crescita quantitativa e una scarsa autonomia del settore) Adolivio 
capece (difficoltà reperimento istruttori) Angelo Cillo (incremento della formazione dei docenti 
interni alle scuole) Leonardo Ambrosi (invito di giovani emergenti ai festival internazionali) Oscar 
Bonivento (necessità di maggior coinvolgimento dei genitori in ambito scolastico). In replica il 
presidente Zichichi e il consigliere Perrone ribadiscono l’organicità del progetto federale, 
coerentemente orientato alla crescita sia quantitativa che qualitativa affiancata dal perseguimento 
della formazione dei quadri. Il consigliere Rosino rammenta che l’esigenza di raggiungere risultati 
di livello internazionale deve essere posta come esigenza primaria della politica federale in campo 
giovanile.  

Interventi informativi erano stati condotti da Alfio Vampa, Romano Bellucci, Bruno Manzardo, 
Agostino Scalfi, Achille Centorame. 

Nicola Palladino, nella sua veste di delegato permanente alla FIDE, informa su alcune questioni 
generali e sui lavori della Chess in Schools Commission di cui è presidente. 

Alcuni delegati hanno posto domande in merito alla questione dei certificati medici di idoneità 
all’attività agonistica. Il presidente Zichichi risponde che il consiglio federale ha recentemente 
deliberato una modifica al Regolamento Organico Federale che - salve future obiezioni del Coni - 
ne stabilisce l’obbligatorietà per i giocatori ad alto coinvolgimento psico-fisico, identificati nei 
possessori di titolo internazionale e nei finalisti del campionato italiano individuale e del 
campionato italiano a squadre.  

EXTRA 

Nel frattempo aveva portato i suoi saluti il Dottor Lini, presidente del Museo della Scienza e della 
Tecnica di Milano, ricordando le attività scacchistiche ospitate in passato e auspicando 
collaborazioni future, soprattutto in campo informatico.  

APPROVAZIONE DEL BILANCIO CONSUNTIVO 1999 

Il bilancio consuntivo approvato dal Consiglio federale viene approvato all'unanimità senza 
obiezione alcuna dall'assemblea, dopo lettura e discussione: copia era stata distribuita a tutti i 
delegati e costituisce allegato al presente verbale. 

Le cifre finali recano: totale costi e spese L. 566.664.257, totale entrate L. 553.126.101, disavanzo 
di esercizio L. 13.358.156, totale a pareggio L. 566.664.257. 

Il disavanzo sarà portato a carico del Fondo Manifestazioni Internazionali. 

In precedenza era stata data lettura della relazione del collegio dei Revisori dei conti, che ne 
attestano la regolarità contabile e legale. Il suo presidente Rodolfo Bigagli illustra anche la nuova 
condizione amministrativa dei Comitati regionali dopo l’entrata in vigore dello statuto Coni. 

Informazioni sulle procedure di liquidazione dei contributi ai Comitati regionali sono chieste da 
Angelo Brillo. Alle domande varie rispondono Alvise Zichichi, Bruno Manzardo, Rodolfo Bigagli. 



APPROVAZIONE DEL BILANCIO PREVENTIVO 2000  

Il bilancio preventivo approvato dal Consiglio federale viene approvato all'unanimità senza 
obiezione alcuna dall'assemblea, dopo lettura e discussione: copia era stata distribuita a tutti i 
delegati e costituisce allegato al presente verbale. 

Le cifre finali recano: totale uscite previste L. 606.000.000, totale entrate correnti previste L. 
570.000.000, disavanzo presunto L. 36.000.000, totale a pareggio L. 606.000.000. 

VARIE ED EVENTUALI 

Si attesta che non era stato formalmente richiesto l’inserimento all’ordine del giorno di alcuna varia 
ed eventuale. 

Alle ore 13 circa l'assemblea ordinaria si scioglie e vengono concordati 40 minuti circa di pausa 
pranzo prima della ripresa per la parte straordinaria. 

PARTE STRAORDINARIA  

Alle ore 13.45 circa iniziano i lavori relativi alla parte straordinaria, recante un solo punto all’.o.d.g. 

APPROVAZIONE DELLE MODIFICHE ALLO STATUTO PROPOSTE DAL CONSIGLIO 
FEDERALE 

Il testo delle modifiche era stato trasmesso nei termini prescritti a tutte le Società affiliate. 
Successivamente il Coni aveva richieste alcune ulteriori modifiche, riportate nel testo distribuito in 
assemblea a tutti i presenti. Tale testo costituisce allegato del presente verbale. 

Il presidente federale Alvise Zichichi illustra le varie fasi di stesura e il presidente dell’assemblea 
Nicola Palladino illustra l’iter che dal 1988 a oggi ha condotto all’attuale formulazione. Egli invita 
poi l’assemblea a votare le modifiche in unica risoluzione: la proposta non riceve obiezioni. 

Si registrano interventi di tono informativo da parte di Marco Maurizio, Sergio Pagano, Agostino 
Scalfi, Giuseppe Vianello, Maria Longo. Walter Ravagnati lamenta l’eccessivo carico degli 
adempimenti burocratici e amministrativi che rischiano di mettere a dura prova le forze del 
movimento scacchistico. 

Al termine del dibattito si procede alla votazione. La proposta di modifiche presentata viene 
approvata per alzata di mano con 72 voti favorevoli, nessuno contrario e un astenuto. Il quorum 
deliberativo stabilito dallo statuto era di voti 49. 

Il presidente dell’assemblea procede poi alla richiesta di delega al consiglio federale per apportare 
variazioni minori eventualmente richieste dal Coni o dall’Autorità governativa. L’assemblea 
concede la delega all’unanimità. 

Alle ore 16 circa l’assemblea è sciolta. 

  

IL PRESIDENTE (Nicola Palladino)  
IL SEGRETARIO (Lanfranco Bombelli) 


